
BetteLux
Shape

Fließend und natürlich ergibt sich das Design der BetteLux Shape aus einer organischen Grundform und  

extrem filigranen Außenkanten. Rahmen aus pulverbeschichtetem Stahl bringen die ganze Schönheit der 

Wanne zur Geltung und halten sie wie schwerelos im Raum. 

The flowing and natural design of BetteLux Shape is the result of an organic basic shape and extremely  
refined outer edges. Frames made of powder-coated steel bring out the beauty of the bath and keep it 
weightless in the room.
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Das Design der Linie BetteLux entwickelt sich aus einer organischen Grundform und extrem filigranen Außen­

kanten. Elegant und selbstverständlich fügt sie sich in jede Umgebung ein. Mühelos großzügig wirken die weiten 

Innenkörper der Badewannen und Waschtische. Reduktion durch handwerkliche Perfektion.  

The design of the BetteLux line develops from an organic basic form and extremely refined outer edges.  
It blends elegantly and naturally into any environment. The wide inner bodies of the bath and washbasins  
appear effortlessly. Reduction through perfect craftsmanship.

BetteLux
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BetteLux
Oval

Organisch geformt, gleichzeitig klar und prägnant wirkt die BetteLux Oval. Ihre Gestalt bringt die weiche  

Linie der Wanne besonders gut zur Geltung. Elegant fügt sie sich in jede Umgebung ein. Der großzügige  

Innenkörper sorgt für einzigartigen Liegekomfort. 
Organically shaped, clear and concise at the same time, the BetteLux Oval has a striking effect.  
Its shape brings out the soft lines of the bath particularly well. It elegantly blends into any environment. 
The generous inner body provides unique comfort. 
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BetteLux
Oval
Couture

Die ersten Badewannen im Stoffkleid bringen Wohnlichkeit ins Bad und Badekomfort in Wohnräume.  

Ihr Wannenkörper ist ganz klassisch aus glasiertem Titan-Stahl gefertigt, während die Wannenschürze mit 

gewebtem wasser- und klimaresistentem Stoff bezogen ist. Elegant verbinden sie die einzigartigen Vorteile 

von glasiertem Titan-Stahl mit textiler Haptik und optischer Behaglichkeit. Im gleichen Design ist ein frei­

stehender Waschtisch erhältlich.

The first bath in fabric dress bring cosiness into the bathroom and bathing comfort into living rooms.  
The body is made of classic glazed titanium steel, while the panel is covered with woven water- and  
climate-resistant fabric. They elegantly combine the unique advantages of glazed titanium-steel with  
a textile feel and visual comfort. A freestanding washbasin is available in the same design.
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